



S.M.I.R.A



Epoca II., Año II

Madrid 18 de Noviembre 1911

Núm 60

Cruz y Espada

Publicación Semanal

Redacción y Administración:
Barsola, 1.

Suscripción 0'15 ptas. al mes
Núm. suelto 0'05 ptas.

«Con el fin de que nadie pueda dudar de la mala fé con que **Juventud Republicana** ha procedido siempre desde que entablamos discusión sobre el desdichado artículo «El Cielo y la Tierra»

RETAMOS

POR SEGUNDA VEZ

al periódico ateo de Ciudadela á que demuestre en el número próximo:

- 1.º Que **Cruz y Espada** prometiera probar la existencia de Dios, del alma y del mundo sobrenatural.
- 2.º Que **Cruz y Espada** afirmara por cuenta propia que el cerebro es una glándula.
- 3.º Que **Cruz y Espada** haya intentado tocar en lo más mínimo la honradez del Sr. Benejam que, ideas aparte, hemos tenido siempre como persona digna de consideración.

Juventud Republicana: Siquiera por esta vez déjese de curas, canónigos, beatas, infiernos y purgatorios y dígnese contestar à lo que se le pregunta. Basta ya de hablar á estilo de verdulera descocada.»

Patrón de la Semana

Santa Cecilia. V. y m.

Santa Cecilia, ilustre doncella romana, desde niña llevaba siempre consigo el libro de los Evangelios, y á menudo le leía, procurando poner por obra los divinos preceptos y macerar su delicado cuerpo con ayunos y cilicios. Casáronla sus padres contra su voluntad con un caballero llamado Valeriano, y tres días antes de las bodas, deshaciéndose en lágrimas, con un áspero cilicio á raíz de sus carnes, suplicaba al Señor la guardase pura é ilesa, como esposa suya, aunque indigna. La noche de las bodas, hallándose sola en su aposento con Valeriano, le dijo: «Yo tengo en mi compañía un ángel de mi Dios que guarda mi pureza, y si tú quieres llegar á mi, temo que te cueste la vida». Valeriano, deseoso de ver tal prodigio, fué al Santo Papa Urbano, el cual le instruyó y bautizó, y después mereció ver al ángel con dos coronas de rosas y azucenas, la una para él y la otra para Cecilia. Con este hecho convirtió Valeriano á su hermano Tiburcio, y ambos murieron mártires del Señor. Fué presa Cecilia por orden de Almaquio, Prefecto de Roma, y preguntándola el tirano por los tesoros de Valeriano y de Tiburcio, dijo que se habían repartido entre los pobres. Irritado el Prefecto, la mandó degollar, y así se verificó el día 22 de Noviembre del año 232. Sepultó su cuerpo el Papa San Urbano, y consagró en iglesias las casas de esta gloriosa virgen, á quien se venera como Patrona de la música celeste, por la costumbre que tenía de cantar salmos, acompañando su voz con algún instrumento.

El liberalismo es eminentemente práctico; no se contenta con anidar en la mente de los hombres ó en su cora-

zón, como las demás herejías; va derecho á posesionarse del Estado, á envenenar las leyes, la justicia, el Poder ejecutivo, la enseñanza, las costumbres, la sociedad entera: es el «naturalismo social,» en frase de Leon XIII.

Quisicosas.

Los republicanos de guardarropía que han pactado con los monárquicos siempre que les ha convenido; que han *metido* en el Consistorio media docena de lumbreras republicanas gracias al pacto, convenio ó lo que fuere, rasgan ahora sus vestiduras y se muestran escandalizados porque algunos de nuestros amigos se han coalicionado «con los conservadores tocados de liberalismo». Y esto lo dice *Juventud* atea, la *dogmática Juventud*, despues de haber escupido el siguiente parrafazo:

«Carece en absoluto (*Cruz y Espada*) de la moral del periódico».

¿Que deben entender por *moral del periódico* los mequetrefes de la república? ¿Pactar con monárquicos á *espaldas de su partido* para encumbrar nulidades? ¡Quien lo sabe! Lo que hay es que los republicanos pueden andar del brazo cuando les venga en talante con monárquicos y con socialistas y hasta con anarquistas asesinos de Presidentes de República; pueden *canalejar* cuando así les plazca; mas, á los amigos de *Cruz y Espada* les está vedado, según los *empolladores* de *Juventud*, unirse «con conservadores tocados de liberalismo» para impedir que los del gorrofrigio conviertan el Consistorio en merienda de negros.

Sí, en concepto de los repúblicos, los liberales y conservadores no han administrado del todo bien los fondos comunales, hayúdenme V.V. á sentir lo que sucedería si subieran al...Olímpo esos dioses del republicanismo, hermanos (contra Cristo) de los radicales de Barcelona, Madrid y Valencia que, en agradecimiento á lo bien *que han sabido administrar... los bienes ajenos*, han merecido que todas las personas honradas se unieran en apretada falange para arrojarlos por la ventana...



Hoy como ayer y como siempre decimos para que lo sepan los empolladores: «Tened en cuenta que no somos liberales, porque es pecado el liberalismo; no somos consevadores porque el partido conservador es también liberal; no somos mestizos porque el mestizismo solo sirve para dar gusto á la impiedad: somos católicos. ¿Lo ois, vosotros, católicos á la moderna, católicos de poltrona?»

Y... ¿lo ois vosotros, ateillos del diantre, que os comeis los vientos porque algunos (no todos) amigos nuestros se han «coalicionado» con los conservadores con el objeto de impedir que los de la moral periodística subieran al Consistorio para subvencionar escuelas racionalistas y organizar meriendas... democráticas?



Los ateos de *Juventud* que hacen gala de no creer en Dios (palabra que suelen escribir con *m* minúscula) han publicado un artículo intitulado «*Perdónalos Dios mio...*»

Al final de este articulejo califican á

N. S. Jesucristo de *Divino Maestro* (¡!) (con mayúsculas) y escriben la palabra Dios con una D como una loma.

Y es que lo mismo les dá escribir con la mano izquierda que con el pié derecho y lo mismo les importa afirmar que Dios es el origen de todas las cosas que salirnos por peteneras diciendo que venimos de la Naturaleza.

¡Oh la seriedad republicana!



La atea *Juventud Republicana* dice que «demuestran los campeones de *Cruz y Espada* que sus contrarios escribimos mal».

Preciosa confesión en boca de la orangutana progresista.

Con que ya ven V.V: la mismísima *Juventud* conviene en que hemos demostrado que escriben mal.

Si señores: los de *Juventud Republicana* no saben escribir ni raciocinar, pero esto no quiere decir que no sean maestros en el arte de desbarrar.

Claro que no.



La aparición de *Cruz y Espada* «es un misterio» para los incrédulos de *Juventud Republicana*. Esto no tiene nada de particular. Misterio incomprensible es para los *jóvenes republicanos* la anatomía empollante, la lógica, la metafísica y hasta la gramática y el sentido común.

Lo que no es misterio para esos *gémios* de la revolución es el arte de tocar la gaita para divertir á la andante gazonpería.



«Para curar la duda-dicen los *dogmáticos* de *Juventud* no hay medicina mejor

que los argumentos serios y las razones convincentes». Muy bien hablado, señorita omnisciente.

Nosotros que dudamos de su seriedad deseáramos curarnos de esta dolencia; Podría, pues, proporcionarnos argumentos serios (aunque tengan cara feroche) y razones convincentes para curarnos del mal que nos aqueja?

¡Ojo lectores! Los jóvenes ateos desean adquirir, pagándolo a buen precio, varios ejemplares del n.º 22 de nuestro periódico «en el cual va inserto un precioso (¿precioso ha dicho? ¡oh! ¡muchas gracias!) artículo firmado «Una bailarina arrepentida.»

Muy de veras recomendamos a nuestros lectores que se sirvan complacer a los atellos ciudadelanos remitiéndoles sin pérdida de momento el número ese; pero de paso procuren recomendar a los blasfemos de *Juventud* que contesten a nuestro reto porque de lo contrario tendremos motivo más que sobrado para aplicarles el democrático calificativo de embusteros y, por contera, el de farsantes.

«Ahora depondrá su bélica actitud—pro fetiza la blasfema republicana—con aquellos a quienes *habrá puesto* (¿puesto ó *ponido*?) peores que un trapo de cocina, *porque este es su lenguaje.*» ¿Cualo es nuestro lenguaje? ¿El de un trapo de cocina? Y ¿cualo es el lenguaje...de un trapo de cocina? ¿El de los blasfemos quizá? ¡Que manera de desbarrar!

Una cosa no sabían V.V, queridos lectores, y es que «el fin corona los medios».

Esta mamarrachada la ha descubierto la bionda *Juventud Republicana* de Ciudadela.

¡Luego dirán que no saben nada!

Ustedes hubiesen dicho *el fin corona la obra, finis coronat opus, ó el fin corona el éxito* y hubiesen dicho bien; pero los republicanos de *Juventud*, que son muy sabios y están dispuestos a discutir (léase disparatar) de todo, lo entienden de otro modo. ¡Miren V.V. que tiene envidia eso de la coronación de los medios!

¿No habría un alma piadosa... ó democrática que se encargara de convencer a los escritores de *Juventud Republicana* de lo rematadamente mal que garabatean el periódico blasfemo «con su fraseología de callejón y de matasiete» y espanta ocho?

El Estado percibió, por la venta escandalosa de los bienes tomados a la Iglesia, la suma de «nueve mil millones de pesetas» que, solamente al 3 por 100, produce una renta anual de «doscientos setenta millones». Y como cada año tan sólo entrega a la Iglesia unos «treinta y dos millones», resulta que el Estado se queda anualmente con «ciento treinta millones» que no le pertenece.

OTOÑO

Caen ya de los árboles sus hojas
Suspenden ya los pájaros el canto,
Pierden las flores su color y encanto,
Cúbrese el cielo azul, de nubes rojas.
¿Por qué Otoño cruel, tu nos despojas

El campo de belleza, y en quebranto
 Dejas aves y flores con tu manto,
 Y á nuestra vista la tristeza arrojas?...
 Porque soy enviado del Dios fuerte,
 Y hago lo que dispone el Señor mio,
 A mi llegada, El por mi, te advierte,
 Que de tu vida pasará el estío.
 Hay de ti... si al llegar la fría muerte...
 En el amor de Dios... te encuentras frío!

PASCUAL NAVARRO Y PÉREZ.

Sueño inoportuno.

Los católicos españoles parece que estamos sumidos en una especie de sueño hipnótico. No parece sino que cada vez estamos más olvidados de que el fondo de la historia de la humanidad se encierra en la lucha del espíritu del mal contra el espíritu del bien, del espíritu de Satanás contra el espíritu de Cristo, en cuya lucha está la prueba de la libertad humana.

El espíritu del mal, en su guerra perdurable contra el espíritu del bien, unas veces pretende alcanzar la victoria estampando en la imaginación la especie correspondiente á la palabra *reforma*, otras la de la palabra *progreso*, otras con el nombre de *libertad*, y, si hay muchos que no se dejan fascinar por las palabras *reforma*, *progreso* y *libertad*, no puede ne-

garse que son innumerables á quienes hipnotiza la palabra *oportunidad*, perteneciendo á ese partido esa gran masa de católicos apáticos á quienes un célebre escritor español definió con la frase de *Iglesia durmiente*.

¿Combatir á sangre y fuego en todas las partes y sobre todo en la prensa á la revolución imperante? No es oportuno. ¿Oponerse con todas sus fuerzas en una elección á que prospere la candidatura de quien alardea de anticatólico y antipatriota dando fe de ello sus escritos antirreligiosos y antisociales, prestando su influencia y apoyo al que es netamente católico y entusiasta patriota? No es conveniente; porque, aparte de exponerse uno á ser vencido en la lucha, se cuenta con la seguridad de crearse muchas enemistades y se expone á ser despues blanco de las iras de quien antes se tenia por un buen amigo, aunque solo lo parecía porque se contemporizaba con él, por no decir, con sus doctrinas también. ¿Unirse todos los católicos prescindiendo de filiaciones políticas para realizar una acción francamente católica, formidable é inmensa? Es imposible; porque todos creemos que la idea política

que profesamos es la más conveniente para la causa católica y no queremos convencernos de que, pensando así, no hacemos otra cosa que subordinar lo sustancial á lo accidental, sujetando el catolicismo á la forma política, cuando ésta debe ser la que siempre debe estar subordinada á la Iglesia. ¿Hablar, escribir contra los anticlericales de todos matices defendiendo el derecho, la verdad, la justicia? No conviene, ni es oportuno; porque con ésto solo se consigue exacerbar más los ánimos y la misión del católico debe ser, dicen, como la de su divino Maestro, de paz. Por este estilo, podría hacer otras preguntas innumerables en la convicción de que no había de obtener más respuesta que la falta de oportunidad.

Estúpida y absurda oportunidad, causa, si no única, sí una de las más principales de que las inteligencias se vayan nublando y enervando las voluntades, cautivándonos en las redes de la revolución imperante.

¿No nos ha de servir de escarmiento lo ocurrido en la nación vecina, donde los católicos, dormidos al arrullo de la palabra *oportunidad*, han sido víctimas de la revo-

lución que lo ha secularizado todo, buscando la descristianización de los individuos, familias y pueblos y sustituyendo la Cruz de Cristo con la bandera que representa el triunfo del infierno en todas las capitales de la cristianísima Francia? ¿Hasta cuándo en España permaneceremos dormidos?

Si no bastan para despertarnos esas vergonzosas derrotas que suponen los triunfos de quienes con tanto furor nos combaten, basten al menos esas explosiones de odio que continuamente se concitan contra la Iglesia de Cristo, manifestándose sus chispazos unas veces en un punto y otras en otros. Hora es, sí, de que todos á una hagamos oír nuestras voces gritando con energía y muy alto para que despierten los que hasta ahora parecen dormidos, engañados por esa *oportunidad* que todo lo corrompe y agota todos los entusiasmos. Hora es ya de que salgamos de esa punible apatía que hemos observado en la defensa de los sagrados derechos de Dios y de la patria.

Cosecharemos disgustos á gran nel, nos granjearemos algunas enemistades; no importa; nos basta la buena amistad de todos nuestros compañeros y de los que con

nosotros viven identificados en pensar y en sentir; solo necesitamos el apoyo de los buenos amigos y que éstos nos alienten con su entusiasmo, y así, unidos, todos iremos á la lucha contentos, donde quiera que ésta se entable, en el libro ó en folleto, en la prensa ó en los comicios.

Todo es principiar; si hasta aquí hemos estado dormidos y por este sueño inoportuno nuestro enemigo se ha apoderado del castillo, procuremos ahora paso á paso recuperar lo perdido, si no queremos que llegue un día en que á imitación del rey moro de Granada, lloremos como mujeres por no haber sabido defendernos como hombres.

El gran vivo Lerroux

Dice un querido colega:

Este explotador del pueblo tiene bien colocados en Bancos extranjeros 500.000 duros. Ahora pretende el arriendo de las contribuciones de Barcelona. Hace algunos años andaba con el pantalón roto. ¿De dónde ha salido ese inmenso caudal? ¡Pueblo abre los ojos! Lerroux te prometió la felicidad, pero él se quedó con ella y á tí te dejó sus rotos pantalones.

Remitido.

Sr. Director de *Cruz y Espada*:
Suplícole encarecidamente se digne in-

sertar en el periódico de su dirección las siguientes líneas, por lo que le anticipo las más expresivas gracias.

Me considero en la obligación de hacer constar ante la opinión pública menor quina que todos los trabajos que he llevado á cabo en Alayor durante el periodo electoral que acaba de transcurrir los he verificado siempre íntimamente convencido de que todos los hombres que se preciaban de buenos menorquines debían unirse sin miramientos de ningún género ante los avances de la revolución.

Este es el motivo por el que he visto con disgusto la conducta observada por algunos que titulándose amigos míos votaron en blanco en las elecciones últimamente celebradas.

Declaro así mismo que están desprovistas de fundamento algunas misivas que recibí firmadas por D. Jaime Pons, D. Francisco Vidal, D. Benito Mascaró, D. Juan Mora y D. Pedro Sans, misivas que en mi concepto solo pueden contestarse con el más soberano desprecio.

Esto es cuanto tenia que manifestar ante el público sensato su affmo.
s. s. q. b. s. m.

GABRIEL SQUELLA.

NOTICIAS

Los resultados obtenidos en las elecciones municipales ultimamente celebrados en toda España hacen abrir nuestros corazones á las más lisonjeras esperanzas.

Las procacidades de los republicanos han hecho que todas las personas amantes de la Religión y de la Patria se unei-

ran en apretado haz para cerrar el paso á los *hunnos* del siglo XX.

El triunfo que los candidatos consiguieron en nuestra amada *roqueta* y muy particularmente los de Alayor hacen presagiar días venturosos para nuestra Patria si sabemos aprovechar el tiempo y no nos dormimos sobre los laureles conquistados.

De todos es sabido que la candidatura que luchó frente á la de los republicanos de esta Villa obtuvo el éxito más completa.

Nuestra enhorabuena á los nuevos ediles.

Según datos oficiales el resultado de las elecciones municipales verificadas en España es el siguiente:

| | |
|-----------------------------------|-------|
| Adictos | 5.263 |
| Conservadores | 2.201 |
| Jaimistas | 308 |
| Independientes | 1.294 |
| Republicanos | 845 |
| Socialistas | 99 |
| Católicos | 69 |
| Regionalistas | 93 |
| Nacionalistas catalanes | 23 |
| Nacionalistas vanos | 39 |
| Autonomistas catalanes | 5 |
| Solidaridad gallega | 8 |
| Integristas | 13 |
| Agrícolas | 13 |
| Liga de las derechas | 8 |
| Indeterminados | 86 |
| Total 10.367 | |

Una súplica.—La Federación Nacional de Sindicatos obreros, en forma-

ción, suplica á los párracos españoles y á todos los católicos, que siempre que sepan que algún obrero católico y vecino de sus respectivas poblaciones, buen operario y de confianza, se dirija á Barcelona en busca de trabajo, le entreguen una carta de recomendación, sellada con el sello parroquial, para que con ella se presente en el Secretariado nacional de los Sindicatos obreros, en dicha ciudad, Duque de la Victoria, 12.

ANUNCIO

Placas de la Virgen del Pilar

Modelo Nuevo—en hierro esmaltado con la corona de pedrería, perfectamente dibujada. Deben colocarse encima de la cerradura de las puertas exteriores é interiores de las habitaciones, á la altura de los ojos. Envío mínimo: media docena, cuyo precio es á 1'50 pesetas cada una. Pidiendo 25 salen á 1'25 pesetas.

ANALES DEL PILAR—Apartado 50—Zaragoza

A la misma dirección pueden encargarse objetos de propaganda como libros himnos, folletos, hojitas, recordatorios de difuntos, etc., de la Virgen del Pilar—Pídase el catálogo.

Antes de terminar el año aparecerá el **Almanaque de la Virgen del Pilar para 1912**, del que se hará copiosísima tirada. Háganse pronto los encargos: una docena 6 pesetas; 50 ejemplares, 20 pesetas. Se hallará en las librerías á 0'55 el ejemplar. Se admiten anuncios á precios económicos.—La suscripción á **Anales del Pilar** sólo cuesta 3 pesetas al año.